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◆◆公開講座・参加レポート◆◆
「在宅ターミナルケア」～あなたは死をどう支えますか

帯広地域ケアプラン相談センター
　　　　　　　　　　川瀬　多津子

　去る平成２０年５月２４日、総会の後
にとかちプラザレインボーホールにおいて、訪問看護ステーション東
札幌の管理者　田村　緑氏の講演会がありました。受講された方も多
くおられたと思います。又、その中で受講して大変に感動された方が
少なくなかったと予想します。
　講座の内容からは、介護支援専門員として、ターミナルケアに関わ
るにあたっては、知っておかなければならない事（その状態像、身体
的心理的特徴、予測される経過等）が多くあることを学びました。そ
して、在宅での緩和ケアには地域社会のあり方や社会資源の内容に
様々な課題がある事も知りました。
それにしても、あんなに感動したのは何故なのかと考えます。
講座の中で紹介された事例に登場していたご本人・ご家族の自分達で
自分達の在り方、最期を模索し、体現したその姿と、真摯にその方達
と向き合って共にあった田村氏の姿に感動したのかと今は感じていま
す。真剣に“生きる”姿ということでしょうか。
どのように書いても浅い言葉でしか表現できませんが、この感動を忘
れないようにしたいと思います。

　
　

　総会冒頭、小関会長が挨拶し「結成四年、会員140名の
大きな組織になり、研修会・勉強会には仕事の後にもかか
わらず毎回多数が参加している。私たちケアマネジャーは
年々複雑化する介護保険制度を熟知し利用者にわかりやす
く説明する責務がある。今後も研鑽に努めよう。来年の介
護報酬改定にむけ検討が始まっているが、日本介護支援専
門員協会と連携して私たちの声を中央に届けていこう」と
呼びかけました。
　今年度事業計画として、研修会（２回）学習会（７回）
交流会（２回）の開催、ケアマネ通信４回発行、北海道協
会十勝支部事務局の設置、調査研究委員会新設などを決
定。予算では、介護支援専門員協会への加入をすすめるた
めに今年度に限り会費を2000円にすることなどを決めま
した。

平成20年度定期総会が5月24日開かれ、昨年度活動報告と決算が承認さ
れ、今年度の事業計画・予算を審議決定し新役員を選出しました。総会に
は会員76名が出席（他に委任状が42名）。十勝保健福祉事務所社会福祉
課・柳瀬浩幸主幹、帯広市介護保険課・安達隆幸課長より、ケアマネー
ジャーの更なる活躍への期待がこもったご挨拶をいただきました。

★新しく選ばれた役員は次のとおり

会　長：小関純一（小関内科）
副会長：笠松信幸（居宅白樺）
　　　　後藤和子（帯広厚生居宅）
幹事：総務部会長・坪井一身（包括至心寮）
　　　研修部会長・渡辺こづ江 （包括愛仁
園）
総務副部会長：藤原恭子（包括社協）
　　　　　　　畠山早苗（居宅愛仁園）
研修副部会長：早丸由美子（居宅向日葵）
　　　　　　　東海則子（居宅花びより）
監査：跡辺裕行（ニチイ帯広）
　　　荒浩美（開西在宅）

●●年会費納入のお願い●●

総会・公開講座に参加された方
は納入いただいておりますが、そ
れ以外の会員の方で会費の納入
がお済みでない方は、下記の方
法で納入をお願いいたします

① 振り込み
帯広信用金庫本店　普通口座
口座番号：１３９１８１３
口座名　：帯広市介護支援専門
員連絡協議会　会長　小関純一

② 事務局へ持参（担当藤原）
帯広市社会福祉協議会
グリーンプラザ１階

★事業所の移動や退会予定の
方はお早めにお知らせ下さい。



　　　　　　　　　　　　　　　　　　★イケメン？★
　　　　　　　　　　　　　　　　あんさんぶる川北　濱　功之

　皆様、はじめまして。今年3月より、小規模多機
能型居宅介護あんさんぶる川北の管理者兼計画作
成担当者として勤務しております。利用者の方と
直接関わりながらプラン作成ができる楽しい！？
日々を過ごしております。
　これまでは介護老人保健施設あかしやの通所リ
ハビリテーションで勤めておりました。あかしや
時代は、ケアマネの皆様と電話では話したことが
あっても、直接お会いしたことのある方は多くは
ありませんでした。相手がどんな方かわからない
ため、勝手にいろいろと思い込んでいたことも少
なくなかったですし(^_^;)（ごめんなさい！）、思
われていたことと思います。
　ケアマネとして働くにあたり、たくさんのこと
を学んでいかなければならないこと、そして、電
話でしか話したことがない皆様がどんな方なのか
知りたい！自分がどんな人間なのか知っていただ
きたい！そんな思いからケアマネ連絡協議会に入
会致しました。
　先日、懇親会にも参加させていただき、顔が見
えるということが大きな安心につながることを改
めて実感できました（調子に乗って飲み過ぎ、翌
日ＫＯ）。
　皆様、これからどうぞよろしくお願いいたしま
す。なお、お会いした後、顔に関するご意見・苦
情等はご遠慮ください。

 日本協会・木村隆次会長をお招きして、７月２６日（土）午
後１時３０分から、とかちプラザ大集会室で研修会を開催し
ます。
 「地域におけるケアマネジャーの役割」と題して、介護保険
の動向、報酬改定、ケアマネジャーの社会的役割など縦横
にお話しいただきます。木村会長は厚労省社会保障審議
会の委員として活躍しており、来年の介護報酬改定をにら
んで厚労省がどこにスタンスを置いているのかなど、私た
ちの日常業務にストレートに影響するお話しが聞けること
でしょう。
　

と　き：　平成20年7月26日（土）　13時30分～16時00分
ところ：　とかちプラザ　1F大集会室（帯広市西4条南13丁目）
共　催：　北海道介護支援専門員協会（十勝支部）・帯広市介護支援専門員連絡協議会

講　演：　「地域におけるケアマネジャーの役割」～介護報酬改定、日本協会の意義にもふれて～
参加費：会員の皆さんは無料（非会員は資料代５００円）

講　師：　日本介護支援専門員協会　会長 木村隆次氏
　　　　　　（プロフィール）S33青森生まれ。城西大学薬学部卒。薬剤師、介護支援専門員。
　　　　　　　　　　　　　　　厚労省社会保障審議会介護保険部会委員、介護給付費分科会委員。
　　　　　　　　　　　　　　　日本薬剤師会常務理事。城西大学･青森大学･北海道薬科大学非常
　　　　　　　　　　　　　　　勤講師。日本ケアマネジメント学会理事など公職多数。

申　込：7月18日まで（参加申込書をFAXにて）
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　　　　　　★★ジョイリハ　西５条★★

　私が担当する要支援の方で現在３名の方がジョイリ
ハを利用させて頂いています。お邪魔するといつも、介
護保険のデイとは思えないポップなBGMが流れ、スタッ
フがノリノリで利用者と一緒にカラダを動かしています。
　ある利用者の方は、それまで利用していたデイケアを
休止しジョイリハを利用。「ここで週２回運動するように
なり、これまで億劫に感じていた家事等も、やってみよ
うと思えるようになってきたの」とおっしゃっています。
　見学に行かれていない方は、一度ご覧あれ！きっと
笑顔で出迎えてくれると思いますよ。
◆帯広市西５条南３４丁目７０　電話４９－３０６０
（地域包括支援センター帯広けいせい苑　東村智之）

スタッフはとにかく明る
く元気。お邪魔すると
いつも笑顔が溢れて
います。少し前まで
ジョイフィットや帯広ス
イミングのスタッフだっ
た方から、元居宅のケ
アマネさんまで。顔ぶ
れも多彩。

ちょっとしたデザインがさすが！って感じ


